
 
Verbale Consiglio del 11.11.2022 

 

Convocazione Prot. n° 635 del 28.10.2022. 

L’anno duemilaventidue, il giorno undici del mese di novembre alle ore 18:00 trovarsi riunito in 
videoconferenza, il Consiglio Direttivo della Federazione degli Ordini dei Dottori Agronomi e dei 
Dottori Forestali della Regione Lombardia per discutere il seguente ordine del giorno:  

Ordine del Giorno:  

1. Approvazione verbale seduta precedente del 07.10.2022.  
2. Approvazione bilancio: assestamento al 31.10.2022.  
3. Approvazione Bilancio preventivo spese 2023 da portare in Assemblea  
4. Redazione PIAO (vd. Circolare Conaf n° 53)  
5. Data, modalità, e O.d.G. Assemblea di fine anno  
6. Delibera quota 22,00 € a carico iscritti ordini lombardi per anno 2023  
7. Aggiornamento lavori Dipartimenti (rimandato da precedente Consiglio)  
8. Digitalizzazione: come muoversi  
9. Valutazione eventuale sottoscrizione polizza R.C. del Consiglio  
10. Esami di stato: preparazione dei candidati e praticantato  
11. Varie ed eventuali  

 

Sono presenti i dottori agronomi (A-Z Cognome): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona  
- Dott.ssa Claudia Castiglione – Presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente ODAF Como, Lecco, Sondrio 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente ODAF Milano 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese  

 
Prima dell’inizio del Consiglio sono presenti il dott. Tolasi e la dott.ssa Parma che illustrano 
quanto svolto ed in programma per la Federazione di Lombardia. 
Viene riferito ai presenti che: 
- La piattaforma FAD di Federazione ha prodotto negli ultimi due mesi un introito loro di circa 

7500 €. di cui circa 2500 €. ascrivibili al corso PAN in fase di compimento 
- Nuovo sito SIDAF: il dott. Tolasi dopo aver partecipato al recente incontro con la ditta 

incaricata da Conaf riferisce che: 
o L’accesso al nuovo sito potrà avvenire unicamente tramite SPID 
o I laureati iscrivendi ai vari Odaf dovranno accedere autonomamente al sito ed inserire 

le loro generalità che verranno successivamente approvate dei singoli Consigli 
territoriali per l’iscrizione ai rispettivi albi 

o Che sarà prevista una proroga per la presentazione dei POF 2023 che dovranno 
essere inseriti direttamente sul nuovo SIDAF 



 
o Che il nuovo sito SIDAF dovrebbe essere operativo intorno a fine gennaio primi di 

febbraio 2023 a meno di eventuali imprevisti dovuti al trasferimento dati dal vecchio 
Sidaf (ex Namirial) al nuovo Sidaf 

- Il corso di rinnovo PAN sta raccogliendo un certo numero di preadesioni e verrà 
presumibilmente iniziato nei primi mesi del 2023 

- Nella sessione autunnale degli esami di stato (che inizierà il 17.11 p.v.) ci sono state 74 
scrizione per la sez. “A” e 14 per la sez. “B”. 

Terminata tale fase illustrativa, alle ore 18.38 si scollegano il dott. Tolasi e la dott.ssa Parme ed 
inizia il Consiglio di Federazione. 

 

Vengono discussi i punti dell’o.d.g. presenti nella convocazione. 

1. Approvazione verbale seduta precedente del 07.10.2022. 
 
Il verbale del precedente consiglio del 07.10.2022 è approvato all’unanimità dei presenti;  
 

2.  Approvazione Bilancio di assestamento al 31.10.2022. 
Il dott. Leoni, tesoriere FODAF, illustra i capitoli del bilancio interessati dall’assestamento al 
31.10.2022. I dati di bilancio sono stati verificati anche con la consulenza della dott.ssa Calini, 
commercialista consulente di FODAF Lombardia. I presenti approvano all’unanimità il 
documento proposto dal dott. Leoni. 

3. Approvazione Bilancio preventivo spese 2023 da portare in Assemblea  
l dott. Leoni, tesoriere FODAF, illustra Bilancio preventivo spese 2023 da portare in all’ 
Assemblea che si terrà a dicembre 2022.  
Tra i consiglieri si apre un confronto circa l’opportunità di portare in Assemblea un bilancio 
preventivo di spesa che non tenga conto di un corposo disavanzo economico presente sul 
c/c della Federazione. Viene pertanto approvato di destinare 13.000,00 €.(tredicimila) per un 
progetto a favore degli Ordini Territoriali che abbia come tema “Servizi di consulenza alla 
transizione digitale ed alla comunicazione” avvalendosi della collaborazione sia di 
professionisti esterni sia di forze lavoro interne alla Federazione. 
I presenti approvano all’unanimità. 
 

4. Redazione PIAO (vd. Circolare Conaf n° 53). Odg  
Come da norma entro il 31 gennaio 2023 dovrà essere redatto il PIAO. FODAF ha comunque 
provveduto all’ iscrizione sul portale e a definire il Responsabile nella figura del Dr. Bara.  
 

5. Data, modalità̀, e O.d.G. Assemblea di fine anno  
I Presidenti a seguito della discussione e valutazione calendario definiscono la data del per 
l’Assemblea di Federazione il 19 dicembre 2022 alle ore 17.00 in modalità videoconferenza. 
solo on-line. Viene in conseguenza abbozzato un ordine del giorno per l’evento che 
comprenderà: 
 Apertura lavori da parte del presidente 
 Approvazione bilancio preventivo spese anno 2023 
 Relazione del presidente 
 Approvazione POF 2023 
 Relazioni coordinatori dipartimenti e stato dei lavori 



 
 Varie ed eventuali 

Salvo inserimento eventuali ulteriori punti / argomenti che si dovessero presentare prima 
dell’invio della convocazione 

6. Delibera quota 22,00 € a carico iscritti ordini lombardi per anno 2023  
Il Consiglio delibera all’unanimità di confermare la quota di 22,00 €. pro capite a carico degli 
iscritti agli ordini lombardi per l’anno 2023  
 

7. Aggiornamento lavori Dipartimenti (rimandato da precedente Consiglio) 
I presenti sono concordi nel riportare tale argomento al momento della prossima Assemblea 
di dicembre 
 

8. Digitalizzazione: come muoversi. 
A seguito di una proposta ricevuta del presidente di Brescia dott. Bara, si procederà con la 
valutazione di preventivi in relazione al numero di Ordini Provinciali e/o altri Ordini facenti 
parte di Associazioni Professionali. 
 

9. Valutazione eventuale sottoscrizione polizza R.C. del Consiglio.  
Il presidente riferisce di aver appreso durante la propria presenza al Congresso di Firenze 
che parecchi ordini Territoriali a Federazioni hanno provveduto stipulare una polizza 
assicurativa, la cosiddetta Responsabilità Civile del Dirigente. 
Il consiglio conferisce mandato al Presidente FODAF di provvedere a valutare un preventivo 
anche interfacciandosi con fornitori convenzionati CONAF.  

10. Il dott. Cabini aggiorna il Consiglio dell’andamento delle sessioni d’Esami di Stato 2022, 
essendo commissario e segretario, con considerazioni relative alla bassa preparazione 
media dei candidati, all’evidente scostamento formativo tra Università e Libera Professione 
e la riflessione sulla necessità per il futuro di una proposta di inserimento di  un 
praticantato/tirocinio obbligatorio prima di poter accedere alle sessioni di valutazioni dei 
candidati che possa favorire anche l’inserimento dei neo-laureati negli studi professionali ad 
oggi sempre in cerca di collaboratori. Il dott. Bara propone di rivedere la convenzione con le 
Università Lombarde, e proporre di aprire un dialogo con CONAF… 

 

11.  Varie ed eventuali  

- 11A) Il presidente ricorda ai presenti che nel corso del Consiglio del 04.03.22 era stata 
proposto il ribilanciamento dei proventi formazione FAD che possa maggiormente premiare 
l’Ordine organizzatore dell’evento. 
Il Consiglio prende atto della richiesta del presidente e decide di “studiare” una nuova tabella 
di ripartizione da approvare prima del prossimo rinnovo delle convenzioni FAD. 

- 11B) Il presidente informa i presenti che sarebbe opportuno iniziare alcune valutazioni in 
merito alla possibilità di proporre per il prossimo rinnovo del consiglio del Conaf un 
rappresentante che possa essere condiviso non solo a livello di Federazione di Lombardia, 
ma anche eventualmente anche con le altre Federazioni del nord Italia. 



 
Il Consiglio, ritenuto l’argomento di notevole importanza, propone di dedicare un incontro da 
dedicare a tale argomento. 

- 11C) Compenso mensile dott.ssa Parma per trimestre novembre 2022 – gennaio 2023 
Il presidente informa i presenti che, in mancanza di delibera antecedente il secondo rinnovo 
trimestrale del tirocinio con la dott.ssa Parma, lo stesso è stato rinnovato con il medesimo 
compenso del trimestre precedente; il compenso verrà pertanto aggiornato per il trimestre 
successivo previa delibera consigliare. 
Inoltre, sempre a proposito dell’operato della dott.ssa Parma, la dott.ssa Oggionni chiede 
che venga formalizzato il nominativo della persona cui la dott.ssa Parma deve fare 
riferimento per i suoi impegni. Il dott. Ribolzi informa che attualmente la dott.ssa Parma fa 
generalmente riferimento a lui per i suoi impegni e scelte di precedenze sui lavori da svolgere. 

- 11D) Il presidente informa che un consigliere dell’Ordine di Varese, il dott. agronomo 
Pierfranco Offredi, ha richiesto se l’argomento “farm to fork” sia stato valutato e sia di 
interesse per la Federazione di Lombardia. Il consiglio apprende con entusiasmo che vi sia 
un collega interessato a tale argomento e richiede al dott. Ribolzi di informare il collega che 
esiste apposito Gruppo di Lavoro nel contesto del Dipartimento 1) della Federazione. Ribolzi 
si rende disponibile per tale risposta al collega Offredi. 

- 11E) Il presidente informa di aver ricevuto come presidente di Federazione un invito (peraltro 
inoltrato anche al dott. Frigerio presidente di Odaf CO-LC-SO) circa la richiesta di un 
patrocinio non oneroso da riconoscere da parte della Federazione per un evento che si terrà 
ad Erba (CO) nella primavera 2023; trattasi di una mostra di settore denominata 
“FORLENER”, -Salone dedicato alla filiera foresta – legno – energia, in programma a 
Erba presso Lariofiere dal 19 al 21 maggio 2023.  
Il Consiglio approva la richiesta di patrocinio non oneroso. 

 
 

La seduta si conclude alle ore 20.45. 

 

Il segretario FODAF Emanuele Cabini 

 

 

Il Presidente FODAF Marco Ribolzi 

 

 


